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RESUME 
‘ 

Mots clés :interactions, plantes , médicaments antidiabétiques. 

Le diabète constitue un problème de santé publique à cause de sa prévalence élevée et 

sesgravescomplications . 

De plus en plus de patients ont recours à la phytothérapie croyant qu’elle n’est pas 

nocive et pourtant les plantes médicinales contiennent des molécules 

pharmacologiquement actives qui peuvent interagir avec les médicaments 

conventionnels . 

Afin de chercher les éventuelles interactions entre les plantes et les médicaments 

antidiabétiques, nous avons effectué une enquête épidémiologique auprès de 455 

patients diabétiques au niveau des unités de diabétologie à Constantine. 

Les résultats de notre étude ont montré que 38.9% des diabétiques interrogés utilisent 

les plantes .Sur les 175 patients qui co administrent les plantes avec leurs médicaments 

conventionnels,36 patients(20.93% )ont rapporté au mois une interaction potentielle . 

En outre,un outil d’identification a été mise en place pour faciliter la détection des 

interactions potentielles entre les médicaments antidiabétiques et certaines plantes. 

ABSTRACT: 

Key-words :Interactions, herbs, antidiabetic drugs . 

The diabetes constitutes a serious problem of public health because of its high 

prevalence and its critical complications . 

More and more patients have recourse to phytotherapy believing that it is not noxious 

however the medical herbs contain pharmacologically active molecules which can 

interact negatively with conventional drugs . 1 

To look for the eventual interactions between herbs and antidiabetic drugs ,we have 

carried out an epidemiologic inquiry which has concerned 455 patients  at the 

diabetology units in Constantine . 

The results of our study have shown ‘that 38.9% of the interviewed diabetics use 

herbs.In 36 out of 175 cases (i.€;20.93%) at least one potential drug-herb interaction 

was found. 

Moreover , an identification tool has been elaborated to ease the detection of potential 

interactions between the antidiabetic drugs and certain plants 
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